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I.  歡迎詞   

召集人歡迎與會者出席改善置樂橋設施工作小組（下稱「工作小

組」）第二次會議。  

 

  

II.  通過上次會議記錄   

2.  召集人建議修訂第一次會議記錄第 5 段為「有小組成員表示，此

工作小組的最終目標是爭取於置樂橋加設扶手電梯，並建議邀請運輸

署相關官員出席下次會議。」。由於沒有小組成員就修訂建議提出意

見，召集人宣布通過經修改後的改善置樂橋設施工作小組第一次會議

記錄。  

 

  

III.  討論事項   

(A)  人流管制   

3.  有小組成員建議召集人考慮修訂此項議題的名稱，並詢問路政署

會否安排管理員維持置樂橋的秩序。  

 

  

4.  運輸署劉家健先生表示，部分市民等候升降機時未有排隊，故署

方正研究於路面或橋面加劃排隊標示，並與路政署磋商，待有再進一

步消息會向工作小組匯報。  

 

  

5.  召集人詢問運輸署會否考慮於路面加劃列隊線，並要求署方說明

加劃標記的相關法例。  

 

  

6.  運輸署劉先生表示，署方會參考香港鐵路有限公司管理人流的方

法，例如在地面劃上箭咀或列隊線，而有關標記仍在設計中。  

 

  

7.  路政署廖興華先生表示，署方負責公共道路及行人路的維修保

養，而人流管制並非路政署的工作範疇。就增設排隊標示方面，路政

署會積極配合運輸署的工作。  

 

  

8.  召集人請運輸署繼續跟進，並建議續議此項議題。  運 輸 署、路 政 署  

  

(B)  改善置樂橋的環境衞生及清潔   

9.  食物環境衞生署（下稱「食環署」）林燕菁女士表示，署方負責

置樂橋橋面的清掃工作。如在橋面發現嘔吐物或便溺等，署方會即時

擦洗有關位置，而天橋的日常清洗工作則由路政署負責。  

 

  

10.  多名小組成員先後發表意見，內容綜述如下；   

(a)  詢問哪個部門負責清潔置樂橋的地面範圍；   

(b)  詢問相關部門會否在颱風或特殊天氣情況後，於置樂橋進行特別

清潔行動；   

 

(c)  要求食環署說明清掃置樂橋的密度及範圍；以及   

(d)  建議使用高壓清洗機清潔橋面。   
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11.  食環署林女士回應表示，署方每天最少兩次清掃置樂橋橋面及其

升降機地面，分別為上午及下午各一次。此外，未撥用的政府土地由

食環署負責清理垃圾，署方亦會於八號烈風或暴風信號除下後維持正

常清掃服務，而使用高壓水槍清潔橋面則不屬署方的工作範疇。  

 

  

12.  路政署廖先生表示，路政署負責天橋的結構保養，並會進行定期

清洗。署方會在颱風後及定期檢查橋上的排水系統。他另表示，路政

署會清洗橋面的污漬及其升降機的玻璃牆身及地面。  

 

  

13.  有小組成員詢問路政署有否定期清洗置樂橋。   

  

14.  路政署廖先生表示，現時未能提供相關資料，並於會後再作補充。  

  

15.  多名小組成員發表第二輪意見，內容綜述如下：   

(a)  要求路政署代表下次會議前作好準備；   

(b)  詢問食環署會否清潔升降機的牆身、扶手和門；   

(c)  要求機電工程署（下稱「機電署」）補充清潔升降機的注意事項；   

(d)  建議加密清洗置樂橋橋面的次數；以及   

(e)  詢問清潔升降機內籠位置的責任誰屬。   

  

16.  食環署林女士表示，署方負責清掃升降機地面的垃圾。   

  

17.  機電署李家俊先生表示，署方每三個月會聯同路政署清潔升降機

的井道，而路政署亦會清潔升降機內的牆身及升降機門。  

 

  

18.  有小組成員要求相關部門澄清是否每三個月才清潔一次升降機

的扶手、按鍵及門。  

 

  

19.  機電署李先生表示，署方會每三個月清潔一次公眾不能觸及的升

降機井道位置，而清潔公眾人士可接觸的升降機機箱位置，則不屬機

電署的工作範圍。  

 

  

20.  召集人請路政署於下次會議回應小組成員的查詢。  路 政 署  

  

[會後補註：路政署負責置樂橋的結構保養工作，並定期每兩星期清

洗該行人天橋橋面，以保持其結構的狀態良好。而署方亦會每天清潔

該行人天橋升降機內的扶手、按鍵及門。至於行人天橋上的垃圾，便

溺及嘔吐物等，則由食物環境衞生署負責，進行日常清理及定點清

洗，以保持環境衛生。 ]  

 

  

(C)  要求盡速加建扶手電梯及其他有效的改善措施   

21.  有小組成員表示，區議會多年前已爭取在置樂橋增設扶手電梯及  
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斜道，工作小組的主要目標亦是盡速落實此項措施，故她要求有關部

門盡快研究有關建議或考慮其他可行方案。  
  

22.  召集人表示，置樂橋啟用多年，其升降機已不敷應用，故各政府

部門應因時制宜。  
 

  

23.  運 輸 署 劉 先 生 表 示 ， 置 樂 橋 最 繁 忙 時 段 的 人 流 量 約 為 每 小 時

1,800 人次，低於加建扶手電梯的一般要求。此外，署方在點算人流

的過程中，沒有發現有市民需要輪候超過一部升降機，反映現時設施

足以應付其人流量。此外，路政署曾考慮於置樂橋加建斜道，惟經研

究後發現有關建議於技術上不可行。  

 

  

24.  路政署廖先生表示，路政署負責置樂橋的維修及保養，而加建扶

手電梯或斜道並不屬於署方的工作範疇。  
 

  

25.  有小組成員表示，部分地區的行人天橋人流偏少卻獲加裝扶手電

梯，質疑運輸署雙重標準。  
 

  

26.  有小組成員詢問運輸署全港各區有沒有行人天橋的最繁忙一小

時人流量不足 3,000 人次卻獲增設扶手電梯的例子。  

 

  

27.  召集人請運輸署交代最近三次進行人流統計的日期和時間，並詢

問署方近年有否檢討於行人天橋增設扶手電梯的指引。此外，他要求

署方詳細解釋置樂橋未能加建斜道的原因及詢問署方有沒有替代方

案。  

 

  

28.  運輸署劉先生回應表示，署方在 2014 年 9 月 29 日（星期一）、

2016 年 12 月 6 日（星期二）及 2017 年 2 月 28 日（星期二）共進行

了三次人流統計，每日的統計時段分別為上午 7 時至 9 時、下午 12

時 30 分至 2 時及晚上 5 時至 7 時。數據已包括使用樓梯及升降機的

人次，並已計算攜帶手推車、嬰兒車、輪椅和單車的市民。據統計結

果，置樂橋最高一小時的雙向人流約 1,800 人次，未能符合加建扶手

電梯的標準。此外，因屯門公路需設置行車指示牌，重置後置樂橋的

高度因而提高，若要加建斜道則需要更多空間。  

 

  

29.  召集人及另一名小組成員詢問運輸署是否所有地區的行人天橋

均以每小時 3,000 人次作為加建扶手電梯的標準。  

 

  

30.  運輸署劉先生回應表示，根據全港通用的《運輸策劃及設計手

冊》，若行人天橋已設有樓梯及斜道或升降機，其雙向人流需達到每

小時 3,000 人次才可加考慮建扶手電梯。這個準則已考慮實際情況、

人流密度和資源合理運用等因素。  
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31.  有小組成員建議去信運輸及房屋局（下稱「運房局」），要求局

方檢討有關行人天橋加建扶手電梯的指引。  

 

  

32.  召集人建議運輸署重新點算人流，並邀請小組成員提議點算時

間。  

 

  

33.  召集人及多名成員先後發表意見及提問，內容綜述如下：   

(a)  建議署方於上午 8 時 30 分至 10 時、中午 12 時至下午 1 時 30 分

及下午 4 時至 6 時點算人流，並要求署方說明有關的計算方法； 

 

(b)  建議早上時段為上午 7 時 30 分至 10 時；以及   

(c)  再次要求運輸署交代其他地區有沒有行人天橋的最繁忙一小時

人流量不足 3,000 人次卻獲增設扶手電梯的例子。  

 

  

34.  運輸署劉先生表示，署方會統計最高一小時的人流量。   

  

35.  召集人總結表示，工作小組請運輸署再次進行人流統計，並請署

方事前通知，以便小組成員監察和給予意見。他另要求運輸署檢視其

他地區有沒有行人天橋的最繁忙一小時人流量不足 3,000 人次卻獲增

設扶手電梯的例子。  

運 輸 署  

  

(D)  升降機的維修及保養   

36.  機電署李先生表示，過去三個月置樂橋四部升降機的運作大致正

常。即使電梯出現故障，亦可於即日完成維修及恢復運作。此外，承

辦商會根據張貼於升降機內的通告，按時進行恒常保養安排工作。   

 

  

37.  有小組成員表示，電梯出現故障的次數過於頻密，要求署方改善

有關情況。  

 

  

38.  召集人提出以下意見和提問：   

(a)  詢問置樂橋的升降機是否由外判商負責維修及保養。如是，他請

署方說明如何監察承辦商的表現；  

 

(b)  詢問署方有否提供熱線電話予市民就升降機相關事宜表達意見；  

(c)  表示署方時常於繁忙時間進行升降機保養，對市民構成不便；   

(d)  建議改善電梯內的冷氣系統；以及   

(e)  要求機電署交代置樂橋升降機的維修及保養時間表。   

  

39.  機電署李先生綜合回應如下：   

(a)  表示承辦商會分別於星期三及星期六的下午 1 時至 3 時為七號及

八號升降機和九號及十號升降機進行保養，保養期間會停駛其中

一部升降機。他歡迎工作小組成員就保養升降機的時間提供意

見；  

 

(b)  表示行人天橋的升降機的維修和保養均由註冊承辦商負責；   

(c)  表示署方每兩年會更換一次升降機的冷氣系統，並已安排更換七  
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號升降機的冷氣系統，預計本年六月前完工；以及  

(d)  表示人為因素及機件故障均會影響升降機的正常運作，而有關升

降機啟用至今僅五年，整體運作仍可接受。如有需要，署方可以

安排大型檢查或維修，但需時三至四日，或會對居民造成不便。 

 

  

40.  有小組成員表示，運輸署應考慮於置樂橋增設扶手電梯，藉以疏

導等候升降機的市民，並建議去信運房局反映有關意見。  

 

  

41.  召集人建議改於夜間進行升降機的維修保養。   

  

42.  機電署李先生綜合回應如下：   

(a)  表示如需在晚上 7 時至翌日早上 7 時進行維修保養，須向環境保

護署（下稱「環保署」）申請建築噪音許可證。署方可要求承辦

商申請有關許可證，但不一定獲批。即使獲得環保署批准，但遇

有居民投訴，承辦商亦要馬上停工；  

 

(b)  表示機電署每季都會評核升降機承辦商的表現。如季度報告被評

定為不及格，或會影響該承辦商日後的投標。署方亦可按合約條

款扣除承辦商可收取的保養費；以及  

 

(c)  表示每部升降機均貼有承辦商的聯絡電話，市民亦可致電 2333 

3762 機電署 24 小時熱線。  

 

  

43.  召 集 人 請 機 電 署 要 求 有 關 承 辦 商 向 環 保 署 申 請 建 築 噪 音 許 可

證，並請秘書處去信環保署反映工作小組的意見。  

機 電 署、秘 書 處  

  

[會後補註：有關信件已於本年 7 月 17 日發出。 ]  

  

(E)  檢討行人天橋新增無障礙設施的政策指引   

44.  運輸署劉先生表示，他已在上述議題說明於行人天橋加設扶手電

梯的政策指引，而新增無障礙設施則由路政署負責。   

 

  

45.  路政署廖先生表示，根據現時政策，若行人天橋、隧道和高架走

廊附近 100 米內沒有替代無障礙設施的行人過路處，路政署會考慮加

裝升降機或其他設施。路政署只負責推行有關政策，檢討相關指引則

不屬署方的工作範疇。  

 

  

46.  有小組成員表示，置樂橋問題叢生，故建議去信運房局反映有關

意見，並要求局方檢討相關指引。  

 

  

47.  有小組成員表示，行人天橋的人流量可作為加建扶手電梯的參

考，但不應作為唯一標準，運輸署應同時考慮其他實際情況。  

 

  

48.  召集人請秘書處去信運房局，反映 (i)置樂橋現有的升降機不敷應

用； (ii)不接受運輸署要求行人天橋的最繁忙一小時人流量須達 3,000

秘 書 處  
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人次方可加建扶手電梯的指引； (iii)要求檢討增設無障礙設施的指

引； (iv)要求局方交代其他地區有否最繁忙一小時人流不足 3,000 人

次卻獲增設扶手電梯的例子；以及 (v)邀請運房局代表出席下次工作小

組的會議。  

  

[會後補註：有關信件已於本年 7 月 11 日發出。 ]  

  

(F)  置樂橋的空氣質素及通風事宜   

49.  召集人表示，環保署已於 2017 年 6 月 5 日提交書面回應（見附

件一）。  

 

  

50.  有小組成員建議於橋上增設通風口，並希望相關部門研究如何改

善置樂橋的通風。  

 

  

51.  有小組成員詢問路政署會否考慮改善置樂橋的通風系統，如增設

風扇等。  

 

  

52.  路政署廖先生表示，由於行人只會短暫停留於天橋，故一般情況

下無須為天橋增設通風系統。此外，置樂橋的高度較高，兩端採用開

放式設計，橋頂亦有足夠通風口，故署方認為無須在置樂橋增設通風

系統或電風扇等。  

 

  

53.  召集人請路政署備悉各小組成員的意見，並建議刪除此項議題。 秘 書 處  

  

(G)  治安事宜   

54.  召集人表示，香港警務處已於 2017 年 6 月 7 日提交書面回應（見

附件二）。  

 

  

55.  香港警務處黃可謀先生表示，警方沒有關於置樂橋的罪案紀錄。

警方會加強巡邏，維持區內治安。  

 

  

56.  召集人表示刪除此項議題。  秘 書 處  

  

IV.  其他事項   

57.  召集人表示，由於本年 4 月份區議會會議室沒有空檔，故是次會

議延至今日舉行。他續表示，此工作小組將每兩個月召開一次會議。 

 

  

58.  召集人接著表示，曾有小組成員表示希望前往置樂橋視察，他請

小組成員就此表達意見。  

 

  

59.  有小組成員認為暫時無須前往置樂橋視察。   

  

60.  召集人同意有關意見。此外，他請小組成員就邀請哪些政府部門  



負責人
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列席工作小組會議提出意見。

61. 經討論後，工作小組議決邀請運輸署、路政署、機電署、食環署、

民政事務總署及房屋署列席工作小組會議。

62. 召集人續表示，此工作小組的任期將於本年 9 月結束，他建議向

交委會提出延續工作小組的任期。由於沒有小組成員提出反對，他請

秘書處跟進有關事宜。

秘 書 處

63. 議事完畢，召集人宣佈會議結束。

V. 下次開會日期

64. 會議於下午 12 時 02 分結束。下次會議日期待定。



附件一
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